

«El problema de El Hondo es la poca relación con la población»

🕒 17:19 ☆☆☆☆☆



"El problema de sostenibilidad más importante que tiene el parque natural de El Hondo es la poca relación que hay entre la población del entorno y el parque", ha comentado Carlos Martín, profesor de Ecología de la Universidad de Alicante (UA) y especialista en este humedal.

EFE Martín ha explicado que durante más de un año la zona más importante del parque natural, la que pertenece a la confederación de regantes Riegos de Levante, ha permanecido cerrada y "ni las administraciones implicadas, ni los ayuntamientos del entorno, ni las asociaciones culturales o cívicas, no han dicho nada".

"El cierre del parque no cambia nada en la vida de la gente", ha lamentado el especialista, quien añade que la solución de El Hondo pasa "por hacer un proyecto que implique a todo el mundo".

Esta necesidad de una mayor relación entre la sociedad y el paraje es una de las conclusiones de Martín en su estudio sobre El Hondo enmarcado dentro del proyecto europeo "WADI", de análisis integrados de los sistemas hídricos de los humedales desde el punto de vista ecológico y sociocultural.

"Una de las partes fundamentales del proyecto es ligar los aspectos culturales a aspectos ecológicos, que es donde está la fuerza del sistema de El Hondo", ha señalado.

En este proyecto se han analizado la situación de los humedales en otros países de la Unión Europea, como es el caso de Italia, que para Martín, ha optado "claramente" por la integración de actividades agrarias y turísticas con la protección del medio ambiente.

Por ejemplo, en el humedal italiano se cobra entrada (por lo que genera recursos), tiene una hacienda agraria propiedad de la administración, organiza actividades de turismo e, incluso, en la periferia del parque hay un total de 130 establecimientos de agroturismo.

La integración de la protección al paraje natural con estas actividades "está generando unos beneficios muy grandes" para el parque y los habitantes del entorno, que son "los principales interesados en que el parque se mantenga, hecho que aquí no pasa".

La Conselleria de Medio Ambiente y Riegos de Levante alcanzaron hace dos semanas un acuerdo que permitirá que el parque tenga un nuevo marco de gestión y armonizará los usos principales de sus aguas: el riego y la conservación del hábitat, al que se le añade un plan de ecoturismo.

Sin embargo, para Martín, en "el nuevo acuerdo sólo soluciona el conflicto puntual entre Riegos y Conselleria, pero no la sostenibilidad del sistema entero", ya que "el planteamiento más correcto, más sostenible, es plantearse todo el sistema agrícola y hídrico del parque en su conjunto".

En estos momentos, el Plan Rector de Usos y Gestión (PRUG) de El Hondo, aprobado en 1994, es el único que gestiona los terrenos del paraje mientras se aprueba el Plan de Ordenación de Recursos Naturales (PORN).

El futuro PORN tiene que "hacer una gestión íntegra del parque, pero no sólo en el sentido conservacionista sino gestionando también la agricultura y las potencialidades del parque".

Martín ha añadido que hasta el momento "se ha identificado la política de protección con prohibiciones", sin que las administraciones implicadas en la problemática de El Hondo hayan propuesto de manera efectiva unas

medidas pro-activas, ni un planteamiento estratégico de integración.

En este sentido, para Martín, el nuevo PORN debería gestionar las "potencialidades de enorme atractivo" del parque: la observación de pájaros, los paseos en barca, la gastronomía ligada a este paraje natural y el paisaje, entre otros aspectos. Es decir, conjugar los aspectos naturales, con los tradicionales de gran riqueza cultural.

"El parque natural debería ser el centro de desarrollo económico de las comarcas del entorno", ha sostenido.